
REUNION DU COMITE DE SUIVI N°1 
 

     Durée : 1H (de 11h à 12h)  Le 17/12/2020 au collège Martin Nadaud. 

 

Introduction : tour de table, plan de la réunion. 

 

I- Bilan des actions Développement Durable menées au collège en 2019-2020 

II- Actions en cours (1er trimestre 2020) 

III- Préparation des prochains trimestres 

Membres du comité de suivi présents :                 NB . Nombre limité cause COVID. 
Mme Lynette Thomas (Principale), Mme Barré (Principale adjointe), Guillaume Jardin (gestionnaire), Quentin Garestier, Olivier Valade (agent), 
Morgan Patou (professeur-Documentaliste) et Aurélie Patier (enseignante). 
 
Membres du comité de suivi excusés :  
Aurélie Apollaro (infirmière scolaire), Bernard Baldoureaux (chef cuisine), Carole Ryder (enseignante) Marie-France Crouzillat (agent) 
 
A noter : Les 2 années précédentes, la mise en page de nos comptes-rendus pour la labellisation E3D nous a été reprochée. Nous organisons donc 
cette année, le compte rendu sous forme de tableaux pour être plus lisible. 
Nos actions n’étaient pas très lisibles depuis le site du collège. Quentin Garestier, référent numérique du collège, a refait le site du collège, 
pendant le 1er confinement, rendant plus visible les informations importantes et actualités du collège. Des informations sont publiées 
fréquemment. 
Vous pouvez retrouver tous les comptes rendus, actualités et actions DD sur le site du collège dans la rubrique « L’ECO-COLLEGE MARTIN 
NADAUD »  � https://martinnadaud.entcreuse.fr/l-eco-college-martin-nadaud/ 
La ligne budgétaire pour financer les actions et projets DD a été maintenue (ligne votée lors du conseil d’administration du 22/02/2020). Je 
tiens à souligner que nous ne l’avons pas demandé. Cette initiative est celle de notre direction. 



THEME 1 : LA REDUCTION DES DECHETS AU COLLEGE  Thème phare choisi en 2017-2018  
Sous thème Constat Actions menées cette année Pistes de travail 

Réduction des 

 

biodéchets au 

 

collège 

Trop d’aliments jetés  

(tableau et graphique 
présentés au comité) 

- En 2016, 250 kg de 
déchets alimentaires 
sont jetés par semaine. 
- en 2020, 56 kg de 
biodéchets jetés par 

semaine ~33g/convive 

�documents visibles sur 
le site du collège 

Réduction notable des biodéchets grâce à l(a) :  
- Sensibilisation des élèves (affiches des élèves de l’atelier DD) 
 

- Possibilité de se resservir (salad-bars chauds et froids) 
- Optimisation des commandes par Bernard Baldoureaux 
- Compostage toujours bien géré par Olivier Valade 
 
NB. Les salad bars ne sont pas en libre service (cause COVID) 

- - Pesée annuelle des déchets par les élèves de l’atelier 
DD+ Bernard+Mme Patier prévue début janvier 2021. 
- Réduire encore nos biodéchets notamment au niveau des 

déchets plastiques qui avaient augmenté l’an passé 
- Demander à chaque Professeur Principal de reprendre 
avec leur classe les règles de tri et de fonctionnement du 
self à la rentrée. 
- Travailler sur la réduction : 
   * des emballages plastiques 
   * de la consommation de pain 
- Refaire la signalétique du tri / Copie-plan 

Trop de déchets aux 
abords du collège  

 Marches dépolluantes prévues en fin d’année. Réduction  

des déchets à 

l’extérieur 

Trop de déchets lors 
des sorties scolaires 

Gourde demandée sur la liste de rentrée pour la 2e année. Cela 
fonctionne très bien. Avec l’épidémie, les élèves et plusieurs 
enseignants l’utilisent au quotidien 

A réitérer chaque année 

 

THEME 2 : LA SANTE    Thème phare choisi en 2018-2019 
Sous thème Constat Actions menées Pistes de travail 

Santé au 

travail 

Vétusté du bâtiment de 
technologie et des salles de 
sciences 

Réunion en septembre des enseignants concernés avec Canopé + 
conseil départemental le 24/09 et le 29/09 
Travaux prévus par le CD 

 

Santé et 

solidarité 

actions solidarité : 
- Téléthon (depuis 2007) 

 
 
- Exposition au CDI 
 
 
- Choix des moteurs de 
recherche 
- Suite à l’attentat de 

Samuel Paty 

Téléthon organisé par les élèves de l’ADD avec l’aide des élèves 
de 4ème et 3ème SEGPA et les élèves du CVC 

Vente de cookies (cuisinés par la SEGPA) le 03 et 04/12 
Vente d’objets écolo le 04/12 et 07/12 (voir calendrier) 
Exposition Cartooning for peace présentée par Morgan Patou 
(prof-documentaliste) à tous les élèves. Thème : « dessine moi 
l’écologie » du 05 au 24 /11. 
- Charte « Respect Zone » depuis 2017. 
- Lilo : moteur de recherche  
- Travail sur la laïcité. intervention de Guillaume Bertrand 

(intervenant de la Maison des droits de l’Homme) 
Création d’un arbre de la laïcité 
 

D’autres actions sont prévues en fin d’année 
 

 
 
 
 
 
Gestion des gouttes ou changement de moteur de 
recherche 
 

 
Arbre à terminer. 

Santé et DD 
EPI 5ème sur le bois  
EPI 3ème sur le DD 

 
 

SVT + HG 
EPI SVT + Anglais + PC prévu en janvier/février 2021  



Compte tenu de la pandémie et du confinement qui en mars 2020 nous a considérablement freiné dans nos projets, nous avons décidé de conserver notre 
thématique principale de DD : LES ECONOMIES D’ENERGIES (principalement les économies concernant l’électricité). 
 

THEME 3 : LES ECONOMIES D’ENERGIE AU COLLEGE 
 

Sous thème Constat Actions menées  Pistes de travail 

Réduction 

de la 

consommation 

électrique 

Facture annuelle du 
collège très élevée : 
30 000€ de chauffage 
27 000 € d’électricité 
 

Bilan de nombreuses 
personnes : le collège 
est trop souvent allumé  
 
Visite diagnostique de 
l’établissement 
 
 

- Un Questionnaire fait par les élèves de l’atelier DD a été 
distribué en début d’année à tous les élèves et tous les adultes 
du collège. 
-Le dépouillement est en cours, il est fait par les élèves de 
l’atelier DD 

- Ces élèves sont aussi en train de lister des slogans. Des 
affiches seront collées au dessus des interrupteurs et à 
proximité des ordinateurs pour jouer positivement sur nos 
comportements. 
- Olivier a supprimé des néons et ampoules dans le collège, 
notamment dans le bureau de Mme la Principale à la demande 
de Mme Thomas. Il a refait la Salle D13 
- Il a installé des minuteries au rez de chaussée dès avril, au 

1er et 2e étage en juin 2020. 
- La porte de l’escalier C a été changé pendant le confinement 
par le Conseil Départemental : elle est plus sûre et bien plus 
isolante. 
- Mme Thomas (en concertation avec le comité de suivi) a 
répondu positivement au projet CUBE.S organisé par la 
CEREMA de Bordeaux. 

Il sera important de mesurer régulièrement l’efficacité de nos 
actions et sensibilisations. 
 
 
 

 
Travailler avec les élèves sur des affiches pour sensibiliser les 
élèves aux réductions d’électricité. 
 
 
 
La salle P6 sera bien refaite. 
 

 
 
 
1ere Réunion prévue début janvier 2021 

Réduction 

de la 

consommation 

de chauffage 

Les portes des WC 
élèves, de l’escalier A 
sont en permanence 
ouvertes même l’hiver 
La question est posée 
au comité : Qui peut 
gérer l’ouverture et la 

fermeture des portes? 

- Le CPE suggère que le surveillant en charge de la permanence 
ouvrira les portes des WC avant chaque récréation et les 
refermera après ainsi qu’à la pause méridienne. * 

Pratique* à mettre en place prochainement dès que les règles 
sanitaires nous le permettrons. (ventilation obligatoire) 

 


